

DAFTAR PUSTAKA

Dari Buku:

- Asmara, Rosihan dkk. 2014. *Strategi Peningkatan Daya Saing Komoditas Pertanian*. Malang: Gunung Samudera, Hal 1.
- Holsti, Kalevi Jaakko. 1983. *International Politics: A Framework For Analysis*. New Jersey: Prentice-Hall.
- Sanwani, Mohd. 1992. Hukum Internasional (suatu pengantar), Medan: Kelompok Studi Hukum & Masyarakat, Hal 68.
- Sutedi, Adrian. 2014. *Hukum Ekspor Impor*. Jakarta: Raih Asa Sukses, Hal 41-42.
- Aryaji, Susanti. 2004. *Kerjasama Perdagangan Internasional, Peluang dan Tantangan Bagi Indonesia*. Jakarta: PT Elex Media Komputindo, Hal 18-19.
- Winantyo, R dkk. 2015. *Masyarakat Ekonomi ASEAN 2015, Memperkuat Sinergi ASEAN Di Tengah kompetisi Global*. Jakarta: PT Elex Media Komputindo, Hal 25.

Dari Jurnal:

- Andi Amran Sulaiman dkk. Perdagangan Internasional Komoditas Pangan Strategis (Jakarta: IAARD PRESS, 2018), Hal 35-37,
[file:///C:/Users/ASUS/Downloads/10.%20Perdagangan%20Internasional%20Lowres%20\(2\).pdf](file:///C:/Users/ASUS/Downloads/10.%20Perdagangan%20Internasional%20Lowres%20(2).pdf)
- Cut Gustiana, SP, M.Agr. "Strategi Pembangunan Pertanian dan perekonomian Pedesaan Melalui Kemitraan Usaha Berwawasan Agribisnis." AGRISAMUDRA Jurnal Penelitian Volume 2, No. 1 (2015) Hal. 71,
<file:///C:/Users/ASUS/Downloads/236-Article%20Text-944-2-10-20171027.pdf>
- Desy Arjuna. "Kerjasama Ekonomi Indonesia-Singapura Dalam Realisasi Special Economic Zone (SEZ) Di Batam, Bintan dan Karimun." JOM FISIP Volume 3, No.2 (2016),
<https://media.neliti.com/media/publications/186882-ID-kerjasama-ekonomi-indonesia-singapura-da.pdf>
- Dr. Suryamin. "Analisis Rumah Tangga Usaha Hortikultura Di Indonesia, Hasil Survei Rumah Tangga Usaha Tanaman Hortikultura Tahun 2014." (Badan Pusat Statistik, Jakarta, 2015) Hal 8-10

Eva Ervani. *"Export And Import Performance Of Indonesia's Agriculture Sector"*
Journal of Economics and Policy (2013), Hal 56

Haryani Intan Pratiwi. "Hambatan Ekspor Sayuran Organik Riau Ke Singapura"
Jom FISIP Volume 2, No. 2 (2015),
<https://media.neliti.com/media/publications/32369-ID-hambatan-ekspor-sayuran-organik-riau-ke-singapura.pdf>

Hasni. *"Menggiurkan, Peluang Ekspor Produk Hortikultura"* Warta Pengkajian
Perdagangan. Volume 1 No.13 (2017)
http://bppp.kemendag.go.id/media_content/2017/08/isi_warta_13.pdf

Hermanto. "Arah Kebijakan Kerjasama Pertanian Indonesia Di Kawasan Asia
Pasifik" *Forum Penelitian Agro Ekonomi* Volume 36, No.1 (2018),
<https://media.neliti.com/media/publications/272338-none-79e4a395.pdf>

L. Gaol, Denada Faraswacyen dan Rusdiyanta. "Model Pengembangan
Kerjasama Indonesia-Singapura Dalam Bidang Pangan." *Politics and
International Studies* Volume 1, No. 1 (2017),
<http://jurnal.fisipunjia.ac.id/index.php/POLITIS/article/view/21/16>

Mahmuddin. *"Paradigma Pembangunan Pertanian: Pertanian Berkelanjutan
Berbasis Petani Dalam Perspektif Sosiologis."* Jurnal Sosiologi
Universitas Syiah Kuala Volume 3, No.3 (2013),
<file:///C:/Users/ASUS/Downloads/10599-26206-1-SM.pdf>

Sudira, I Nyoman dan Winarno, Budi "Tinjauan Kritis Terhadap Realisme Politik
dan Relevansinya Terhadap politik Internasional Pasca Perang
dingin," *BPPS-Universitas Gajah Mada*, No. 10 (1A) (1997),
<file:///C:/Users/ASUS/Downloads/3.pdf>

Zulkifli. *"Kerjasama Internasional Sebagai Solusi Pengelolaan Kawasan
Perbatasan Negara (Studi Kasus Indonesia)"* (Universitas Indonesia,
2012), 17-21

Dari Internet:

Agro Indonesia. "Indonesia Ekspor Buncis Ke Singapura".
<http://agroindonesia.co.id/2020/07/indonesia-ekspor-buncis-ke-singapura/>, (Diakses 8 September 2020)

Akurat.co. "Kementan Catat Peningkatan Ekspor Kentang Ke Singapura dan
Malaysia". <https://akurat.co/id-1075488-read-kementan-catat-peningkatan-ekspor-kentang-ke-singapura-dan-malaysia>, (Diakses 8
September 2020)

Antara News.com. "Ketergantungan Singapura Terhadap Produk Indonesia
Tinggi." Tekno.

- <https://www.antaranews.com/berita/242894/ketergantungan-singapura-terhadap-produk-indonesia-tinggi> (diakses 9 April 2020)
- Arif Apriadi. “Kedudukan Hubungan Diplomatik Antar Negara Dalam Perizinan Hak Lintas Terbang Atas Negara Lain”.
<https://core.ac.uk/download/pdf/229622311.pdf> (diakses 21 November 2020)
- Asia Commerce. “Manfaat Ekspor Impor, Apa Saja?.”
<https://www.asiacommerce.id/apa-saja-yang-menjadi-manfaat-ekspor-impor/>, (Diakses 31 Agustus 2020)
- Berita Satu. “Enam Tantangan Di Sektor Pangan Untuk Menteri Pertanian.”
<https://www.beritasatu.com/nasional/582063-enam-tantangan-di-sektor-pangan-untuk-menteri-pertanian>, (Diakses 07 Agustus 2020)
- Bisnis.com. “10% Sayur dan Buah Jarteng Diekspor ke Singapura.” Ekonomi Bisnis. <https://ekonomi.bisnis.com/read/20141222/12/385131/10-sayur-dan-buah-jarteng-diekspor-ke-singapura> (diakses 9 April 2020)
- Bisnis.com. “Ini Cara Pemerintah Tingkatkan Perdagangan Dengan Singapura.” Ekonomi. <https://ekonomi.bisnis.com/read/20150728/12/457124/ini-cara-pemerintah-tingkatkan-perdagangan-dengan-singapura>, (Diakses 29 Juli 2020)
- CNN Indonesia. “RI dan Singapura Perkuat Kerjasama Ekonomi.”
<https://www.cnnindonesia.com/internasional/20160112185225-106-103835/ri-dan-singapura-perkuat-kerja-sama-ekonomi>, (Diakses 31 Agustus 2020)
- Detik Finance. “RI Ekspor 247 Ton Bawang Merah ke Thailand dan Singapura.” Berita Ekonomi Bisnis. <https://finance.detik.com/berita-ekonomi-bisnis/d-3618403/ri-ekspor-247-ton-bawang-merah-ke-thailand-dan-singapura>, (diakses 9 April 2020)
- Doc Player. “BAB 2 Hubungan Kerjasama Indonesia-Singapura.”
<https://docplayer.info/49790289-Bab-2-hubungan-kerjasama-indonesia-singapura.html>, (Diakses 15 Agustus 2020)
- Fresh Plaza. “Singapore Considers More Indonesia Vegetable Imports.” Asia Edition. <https://www.freshplaza.com/article/2098599/singapore-considers-more-indonesia-vegetable-imports/>, (Diakses 30 Juli 2020)
- Genagraris. “6 Peluang Usaha Pertanian Yang Potensial Ditengah Pandemi Covid-19”. <https://genagraris.id/post/6-peluang-usaha-pertanian-yang-potensial-ditengah-pandemi-covid-19>, (Diakses 12 September 2020)
- Ilmu Geografi.com. “Kerjasama Bilateral: Pengertian, Tujuan, Manfaat dan Contohnya.” Redaksi Ilmu Geografi. <https://ilmugeografi.com/ilmu-sosial/kerjasama-bilateral> (diakses 9 April 2020)
- Indonews.id. “Indonesia Ekspor 5 Ton Kentang Senilai Rp 340 Miliar Ke Singapura”. <https://indonews.id/mobile/artikel/20100/Indonesia-Ekspor-5-Ton-Kentang-Senilai-Rp340-Miliar-ke-Singapura/>, (Diakses 9 September 2020)
- Indonesia Shipping Gazette. “Kinerja Ekspor Sektor Pertanian Tertinggi di Desember 2019” MGI. <https://indoshippinggazette.com/2020/kinerja-ekspor-sektor-pertanian-tertinggi-di-desember-2019/>

- Industri.Kontan.co.id. "Ayo, Menjajaki Peluang Ekspor Sayur Ke Singapura." <https://industri.kontan.co.id/news/ay-menjajaki-peluang-ekspor-sayur-ke-singapura-1>, (Diakses 05 Agustus 2020)
- Ir. Edi Kusmiadi. "Pengertian dan Sejarah Perkembangan Pertanian." <http://repository.ut.ac.id/4425/1/LUHT4219-M1.pdf>, (Diakses 25 Juli 2020)
- Jurnal Entrepreneur. "Prospek Perkembangan Agribisnis di Indonesia". Bisnis. <https://www.jurnal.id/blog/2018-perkembangan-usaha-agribisnis-di-indonesia/>, (Diakses 26 Juli 2020)
- Kata Kata.co.id. "Masa Pandemi, Ekspor Sektor Pertanian Meningkat". <https://katadata.co.id/timpublikasikatadata/berita/5ed767517afb8/masa-pandemi-ekspor-sektor-pertanian-meningkat>, (Diakses 12 September 2020)
- Kembang Pete. "Profil Dan Sejarah Negara Singapura." <https://www.kembangpete.com/2014/08/19/profil-dan-sejarah-negara-singapura/>, (Diakses 04 Agustus 2020)
- Kumparan. "Edible Garden City, Upaya Masyarakat Singapura Menanam Makanan". <https://kumparan.com/kumparanfood/edible-garden-city-upaya-masyarakat-singapura-menanam-makanan-1rnVqKY0rj9/full>, (Diakses 8 September 2020)
- Kompas.com. "Komoditas Hortikultura Meningkat, Indonesia Wajib Kuasai Pasar Ekspor." <https://money.kompas.com/read/2019/07/13/175630226/komoditas-hortikultura-meningkat-indonesia-wajib-kuasai-pasar-ekspor?page=all>, (Diakses 04 Agustus 2020)
- Kontan.co.id. "Era New Normal Jadi Momentum Peluang Usaha Sektor Pertanian". <https://amp.kontan.co.id/news/era-new-normal-jadi-momentum-peluang-usaha-sektor-pertanian#referrer=https://www.google.com>, (Diakses 12 September 2020)
- Majalah Agraria. "Promosi Dagang Berhasil, Kementan Tingkatkan Ekspor Produk Hortikultura" Kementan. <https://www.majalahagraria.today/berita-kementerian/kementerian-pertanian/29976/promosi-dagang-berhasil-kementan-tingkatkan-ekspor-produk-hortikultura/>, (Diakses 30 Juli 2020)
- Medcom.id. "Rising 50: Kedekatan Hubungan Bilateral Indonesia Dan Singapura". <https://www.medcom.id/internasional/asia/GNl6gOyk-rising-50-kedekatan-hubungan-bilateral-indonesia-dan-singapura>, (Diakses 8 September 2020)
- Medcom.id. "Mendorong Pemulihan Ekonomi Lewat Petani". <https://www.medcom.id/ekonomi/analisis/lKYxg6Pk-mendorong-pemulihan-ekonomi-lewat-petani>, (Diakses 11 September 2020)
- Media Indonesia. "Pertanian Penyangga Perekonomian Nasional Di Masa Pandemi". <https://m.mediaindonesia.com/read/detail/323359-pertanian-penyangga-perekonomian-nasional-di-masa-pandemi>, (Diakses 12 September 2020)

- Oke Finance. "Indonesia-Singapura Tingkatkan Perdagangan Produk Agribisnis" Sektor Rill. <https://economy.okezone.com/read/2016/01/12/320/1286264/indonesia-singapura-tingkatkan-perdagangan-produk-agribisnis>, (Diakses 29 Juli 2020)
- Oke Finance. "Selalu Impor, Singapura Pun Ingin Swasembada Pangan". <https://economy.okezone.com/read/2019/09/06/320/2101664/selalu-impor-singapura-pun-ingin-swasembada-pangan>, (Diakses 8 September 2020)
- PakTaniDigital. "13 Komoditas Pertanian Yang Berpotensi Diekspor." <https://paktanidigital.com/artikel/komoditas-pertanian-berpotensi-diekspor/#.XypvtJYzbIV>, (Diakses 05 Agustus 2020)
- Portal Ilmu.com. "Perekonomian Negara Singapura." <https://portal-ilmu.com/negara-singapura/>, (Diakses 04 Agustus 2020)
- Quora. "Apa Yang Diimpor Indonesia Dari Singapura" <https://id.quora.com/Apa-yang-diimpor-Indonesia-dari-Singapura>, (Diakses 02 Agustus 2020)
- Republika.co.id. "7 Tantangan Sektor Pertanian." Ekonomi <https://republika.co.id/berita/pzyb6w368/7-tantangan-sektor-pertanian>, (Diakses 07 September 2020)
- Republika.co.id. "Singapura Bidik Sektor Pertanian" Ekonomi. <https://republika.co.id/berita/koran/news-update/16/07/28/ob0b4620-singapura-bidik-sektor-pertanian>, (Diakses 29 Juli 2020)
- Republika.co.id. "Peluang Bisnis Komoditas Hortikultura Di tengah Corona". <https://republika.co.id/berita/q8fx4y423/peluang-bisnis-komoditas-hortikultura-di-tengah-corona>, (Diakses 12 September 2020)
- RMOL.ID. "Kedaulatan Terwujud, Kementan Ekspor Bawang Ke Thailand Dan Singapura". <https://www.rmol.id/read/2017/08/28/304796/Kedaulatan-Terwujud-Kementan-Ekspor-Bawang-Ke-Thailand-Dan-Singapura>, (Diakses 11 September 2020)
- SDG Center Unpad. "Strategi Ekonomi Sektor Pertanian Di Tengah Pandemi Covid-19". <http://sdgcenter.unpad.ac.id/strategi-ekonomi-sektor-pertanian-di-tengah-pandemi-covid-19/>, (Diakses 12 September 2020)
- Suara Karya. "Indonesia Singapura Tingkatkan Kerjasama Ekonomi Bilateral". <https://suarakarya.co.id/indonesia-singapura-tingkatkan-kerjasama-ekonomi-bilateral/17404/>, (Diakses 11 September 2020)
- Suara Mojokerto.com. "6 Ton Per Bulan, Mangga Harum Manis Jombang Diekspor Ke Singapura". <https://suaramojokerto.com/2019/09/01/6-ton-per-bulan-mangga-harum-manis-jombang-diekspor-ke-singapura/>, (Diakses 9 September 2020)
- Tempo.co. "Stroberi Hasil Perkebunan Vertikal Indoor Singapura Mulai Dijual". Bisnis. <https://dunia.tempo.co/read/1099497/stroberi-hasil-perkebunan-vertikal-indoor-singapura-mulai-dijual>, (Diakses 28 Juli 2020)
- Tempo.co. "RI Ekspor Perdana 10 Ton Nanas dan 1,5 Ton Pisang Ke Singapura". Bisnis. <https://bisnis.tempo.co/read/1138419/ri-ekspor-perdana-10-ton-nanas-dan-15-ton-pisang-ke-singapura>, (Diakses 29 Juli 2020)

- Tempo.co. "Ekspor Buah Indonesia Ke Singapura Kalah Dengan Malaysia." <https://bisnis.tempo.co/read/352714/ekspor-buah-indonesia-ke-singapura-kalah-dengan-malaysia>, (Diakses 15 Agustus 2020)
- Vannisa. "Profil Negara Indonesia". Perpustakaan Online Nasional. <https://perpustakaan.id/profil-negara-indonesia/#:~:text=Indonesia%20diapit%20oleh%20dua%20benua,adalah%203.257.483%20km%20persegi>, (Diakses 04 Agustus 2020)
- Warta Ekonomi.co.id. "Mentan Lepas Ekspor Sayuran Ke Singapura dan Brunei Darussalam". <https://www.wartaekonomi.co.id/read210167/mentan-lepas-ekspor-sayuran-ke-singapura-dan-brunei-darussalam>, (Diakses 9 September 2020)

Dari Situs Resmi:

- Badan Pusat Statistik. "Ekspor Juni 2015". www.bps.go.id, (Diakses 01 Agustus 2020)
- Direktorat Jenderal Bea dan Cukai. "Pelepasan Ekspor Buah Mangga Ke Singapura Sebanyak 1,2 Ton". <https://bcngurahrai.beacukai.go.id/pelepasan-ekspor-buah-mangga-ke-singapura-sebanyak-12-ton/>, (Diakses 9 September 2020)
- Direktorat Jenderal Hortikultura Kementerian Pertanian. "Sejarah Hortikultura Indonesia" http://hortikultura.pertanian.go.id/?page_id=7, (Diakses 04 Agustus 2020)
- Indonesia Investments. "Ekonomi Indonesia" <https://www.indonesia-investments.com/id/budaya/ekonomi/item177?>, (Diakses 04 Agustus 2020)
- KBRI di Singapura. "Hubungan Bilateral Indonesia dan Singapura". www.kemlu.go.id (Diakses 01 Agustus 2020)
- Kedutaan Besar Republik Indonesia di Singapura. "Market Brief Produk Jahe (HS 091011) Di Singapura". <http://djpen.kemendag.go.id/membership/data/files/0b5de-market-brief-jahe.pdf>, (Diakses 01 Agustus 2020)
- Kedutaan Besar Republik Indonesia di Singapura. "Market Brief Produk Fresh Melon (HS 080719) Di Singapura" <http://djpen.kemendag.go.id/membership/data/files/cf53f-market-brief-buah-melon.pdf>, (Diakses 06 Agustus 2020)
- Kementrian Pertanian Republik Indonesia. "Forum Kerjasama Agribisnis Indonesia-Singapura Meningkatkan Ekspor Hortikultura." <https://www.pertanian.go.id/home/?show=news&act=view&id=3876>, (Diakses 29 Juli 2020)
- Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. "Teknologi Pertanian Indonesia". <http://blog.umy.ac.id/raqin/halaman-contoh/singapura/>, (Diakses 11 September 2020)
- Website Resmi Pemerintah Provinsi Jawa Barat. "Kerjasama Pertanian Jabar Singapura Sangat Terbuka"

https://jabarprov.go.id/index.php/news/18422/Kerjasama_Pertanian_Jabar_Singapura_Sangat_Terbuka, (Diakses 8 September 2020)

Dari Skripsi:

Anugrahita, Jadun Setadaru. Skripsi: “Analisis Perdagangan Bilateral Antara Indonesia Dengan Singapura Periode Tahun 1980-2003” (Yogyakarta, Universitas Islam Indonesia, 2005). Hal 6-7.

Mulyadi, Febi Puji. Skripsi: “*PROSES PERANCANGAN TAMAN VERTIKAL SINGAPORE AIR TRAFFIC CONTROL (SATC)*” (Bogor: IPB, 2012) Hal. 11-12.

Suryadi, Fachran Adi. Skripsi: “Kerjasama Indonesia Dan Singapura Dalam Pengelolaan Wilayah Perbatasan Ekonomi Khusus” (Makassar: Universitas Hasanuddin, 2016) Hal. 2-5.

Dari Thesis:

Romadlon, Fauzan. Thesis: “*Logistics Cost Structure For Exporting Green Bean From Indonesia To Singapore*” (Thailand: Thammasat University, 2014) Hal. 1-2

Dari Majalah:

Andi Amran Sulaiman dkk. Perdagangan Internasional Komoditas Pangan Strategis (Jakarta: IAARD PRESS, 2018), Hal 35-37,
[file:///C:/Users/ASUS/Downloads/10.%20Perdagangan%20Internasional%20Lowres%20\(2\).pdf](file:///C:/Users/ASUS/Downloads/10.%20Perdagangan%20Internasional%20Lowres%20(2).pdf)

Andy Sabda Karo-karo, Yusak Maryunianta dan Sinar Indra Kusuma. “Persepsi Petani Terhadap Kemitraan Gapoktan Tani Maju Dengan PD Rama Putra.” Universitas Sumatera Utara.
<https://media.neliti.com/media/publications/95113-ID-persepsi-petani-terhadap-kemitraan-gapok.pdf>

Anik Widiastuti M.Pd dan Taat Wulandari M.Pd. “Kerjasama Internasional”. Universitas Negeri Yogyakarta.
http://staffnew.uny.ac.id/upload/198411182008122004/pendidikan/DIKTAT+KE_RJA+SAMA+INTERNASIONAL.pdf,